

En búsqueda de recomponer el impulso en Ñuble

Política.

En su paso por Chillán y San Carlos, la candidata de Unidad por Chile, Jeannette Jara, reforzó su mensaje de certezas en empleo, pensiones y seguridad. En un escenario de empate técnico con José Antonio Kast, la gira busca reconectar con la ciudadanía desde las regiones.

JEANNETTE JARA ROMÁN, CANDIDATA PRESIDENCIAL DE UNIDAD POR CHILE

“Chile necesita certezas y dignidad: nuestro compromiso es crecer con empleo, pensiones y seguridad”

Durante su paso por Ñuble, la exministra del Trabajo detalló su programa en materia de empleo, pensiones, descentralización y seguridad. Recalcó que su candidatura busca dar certezas frente a propuestas “que retroceden en derechos ya conquistados”.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: CRISTIAN CÁCERES

Jeannette Jara visitó San Carlos y Chillán, en el marco de su gira “Jeannette Jara se mueve por Chile”

La candidata presidencial de Unidad por Chile, Jeannette Jara, llegó a Ñuble en el marco de su gira “Jeannette Jara se mueve por Chile”, instancia con la que busca recorrer las 16 regiones del país escuchando de primera fuente las inquietudes de las comunidades, y recogiendo propuestas para nutrir su programa de gobierno.

En San Carlos y Chillán, la exministra del Trabajo se reunió con dirigentes sociales, empresarios locales, gremios del comercio y vecinos, a quienes expuso parte de su proyecto presidencial.

En la ocasión, abordó las preocupaciones centrales de la región: empleo, pensiones, descentralización, salud, educación superior, seguridad y gobernabilidad.

La región de Ñuble, caracterizada por su ruralidad, su envejecimiento poblacional y los índices más altos de pobreza del país, fue para Jara el escenario para marcar contrastes con sus principales contendores, Evelyn Matthei y José Antonio Kast.

“Nuestra candidatura quiere representar certezas frente a quienes promueven retrocesos que afectarían directamente la vida de la gente”, afirmó.

Su visita, además, ocurre en un momento clave de una contienda presidencial cada vez más polarizada, marcada por el ascenso de figuras de “mano dura” como Kast, y la persistente fragmentación de la derecha clásica, representada por Evelyn Matthei.

Tras su contundente triunfo en las primarias de Unidad por Chile -obteniendo más del 60% de los votos en junio pasado- Jara emergió como la carta oficialista para las elecciones de noviembre.

En los primeros sondeos posteriores,



Si queremos reimpulsar el crecimiento, necesitamos una inversión pública y privada fuerte que llegue a todas las regiones, con empleos formales y dignos para las familias de Ñuble y de todo Chile”





www.ladiscusion.cl

Domingo 31 de agosto de 2025 | 13

Política

alcanzó una sorpresiva popularidad: más del 31 % según Pulso Ciudadano y hasta un 26 % en Cadem, consolidando un impulso que la convertía temporalmente en favorita.

Sin embargo, ese dinamismo se ha visto tensionado por una caída en su respaldo en encuestas más recientes, aunque continúa liderando en primera vuelta. Los últimos sondeos reflejan, además, un virtual empate técnico con Kast en torno al 29 %, lo que evidencia una carrera presidencial en suspenso, en que los temas de seguridad, crecimiento y pensiones marcan la agenda pública.

En este escenario, la gira "Jeannette Jara se Mueve por Chile" lleva a la candidata a las regiones buscando recomponer ese ímpetu inicial. Ñuble, en particular, es un territorio de especial relevancia: una de las regiones más nuevas del país, azotada por altos índices de pobreza, baja densidad poblacional y urgencias en infraestructura, conectividad y empleo. La candidata aterrizó en Chillán y San Carlos para encontrarse con dirigentes locales y familias afectadas por la desaceleración económica, comprometiéndose

a aportar respuestas concretas desde su programa, y a demostrar que su liderazgo no es solo retórico, sino que se construye escuchando y actuando desde la base.

Crecimiento y empleo

- ¿Qué medidas concretas contempla su programa para impulsar el crecimiento económico y generar empleo en una zona como Ñuble?

- El crecimiento económico que defendemos es el que entrega certezas y se traduce en empleos formales con buenas condiciones laborales aquí en Ñuble. Para tener mejores puestos de trabajo, debemos crecer más y aumentar la tasa de inversión. Esto nos muestra una realidad clara: si queremos reimpulsar el crecimiento, necesitamos una inversión pública y privada fuerte. Para lograr esto, debemos dar certezas, como acelerar la inversión, con un plan de trabajo público-privado en cada región que articule proyectos estratégicos con impacto directo en la generación de empleo regional. Necesitamos que ese crecimiento llegue a todas las regiones y a todas las mesas de Chile. También impulsaremos la inversión pública en infraestructura estratégica: carreteras, puertos, aeropuertos y ferrocarriles que conecten mejor al país y creen más y mejores empleos. Aprovecharemos además las oportunidades que tiene Chile en cobre, litio, hidrógeno verde, agroindustria, turismo y pesca, para generar empleos de calidad en todas las regiones.

Pensiones

- Usted ha sido impulsora de la reforma previsional. ¿Qué ajustes a corto, mediano y largo plazo considera imprescindibles para asegurar pensiones dignas en regiones como ésta, con salarios más bajos y trayectorias laborales más precarias?

- Una prioridad en mi eventual gobierno será realizar una correcta implementación de la reforma previsional, que desde septiembre permitirá aumentar las pensiones en \$88 mil para los mayores de 82 años y en enero subirán las de 1,4 millones de personas. En Chile ha costado mucho avanzar en un sistema de pensiones más justo y no queremos recortes que paguen las personas, sino consolidar estos logros. José Antonio Kast plantea eliminar el seguro social, lo que significaría en la práctica no ver el aumento de las pensiones para los jubilados actuales. Sería un tremendo retroceso para Ñuble y todo el país. Estamos hablando de un acuerdo que demoró una década y hoy el candidato de la extrema derecha pretende borrarlo con el codo, introduciendo incertidumbre a los adultos mayores y condenándolos a las pensiones bajas que ya conocemos.

Descentralización y financiamiento regional

- Hoy existe la sensación en Ñuble de que las regiones extremas y rezagadas no reciben un trato especial. ¿Cree necesario un régimen de financiamiento diferenciado o medidas de descentralización específicas para que Ñuble pueda despegar?

- Es fundamental que las políticas públicas respondan a las necesidades particulares de cada zona. Eso estamos empujando con esta gira, porque estamos escuchando inquietudes, problemas y soluciones de los habitantes para nutrir el programa de gobierno.

Impulsamos un financiamiento

diferenciado para responder a distintas realidades, con medidas específicas para pymes y cooperativas, empleo, vivienda, salud, innovación y educación. Fortaleceremos las capacidades regionales con equidad territorial. Kast habla de descentralización, pero su partido no apoyó el Royalty Minero, una medida que hoy entrega mayores recursos a las regiones. Además, queremos fortalecer la industria forestal con desarrollo sostenible, impulsar cadenas productivas locales y restaurar suelos degradados. El crecimiento no debe verse solo en cifras, sino también en la vida cotidiana de las personas.

Salud

- En salud, hay un fuerte reclamo por la falta de especialistas y listas de espera. ¿Cómo aborda su programa el fortalecimiento de la red pública en regiones como Ñuble?

- Compartimos plenamente la preocupación de las familias. Nuestro programa plantea la salud para cerca de la gente. Avanzaremos hacia una Atención Primaria Universal, con Cefsam abiertos con horarios extendidos, especialistas en terreno y tecnología moderna. Aumentaremos médicos de familia, internistas y pediatras en atención primaria, y los especialistas hospitalarios tendrán responsabilidad territorial, trabajando con equipos locales para resolver listas de espera. Fortaleceremos la telemedicina y la formación de profesionales de apoyo. Además, impulsaremos un Plan Maestro de Inversiones en Salud con \$2,5 billones, que permitirá construir 12 hospitales, 10 centros de cáncer, 25 Cosam y 120 dispositivos de atención primaria. El 100% de las comunas tendrá acceso a una atención de calidad y universal.

Educación superior

- Ñuble cuenta con universidades potentes, pero requieren apoyo. ¿Cómo garantizar acceso, calidad y financiamiento justo para que los jóvenes no tengan que emigrar?

- Parece obvio que las carreras en una región conversen con sus necesidades, pero en muchas ciudades no ocurre. Generaremos espacios colaborativos entre lo público y lo privado para entregar una oferta atractiva, pertinente y de calidad. Queremos que los jóvenes estudien en sus regiones y se mantengan sus carreras y oficios en sus familias.

Continuidad del gobierno Boric

- Su candidatura es vista como continuidad del gobierno de Gabriel Boric. ¿Cómo enfrenta esa idea en un contexto de baja aprobación?

- Tuve el honor de ser ministra del Trabajo y cumplir con tareas como la reforma de pensiones, las 40 horas y el alza histórica del salario mínimo. Busco hoy generar cambios con certezas: la ciudadanía espera avances en salud, vivienda e ingresos, y así lo haremos.

Equilibrio interno en la centroizquierda

- Su comando agrupa al PC y sectores más amplios. ¿Cómo ha sido ese equilibrio?

- Estamos hablando de nueve partidos que me apoyan: una diversidad necesaria para construir la mayoría que el país necesita. En cambio, en la extrema derecha de Kast, es un partido único, quienes no están de acuerdo son marginados. Yo estoy enfocada en recorrer Chile, escuchar con atención a las comunidades y dar un empujón a soluciones que muchas veces ya están en los propios territorios.



Eliminar el seguro social, como plantea Kast, sería condenar a millones de adultos mayores a seguir con pensiones bajas. No vamos a retroceder en derechos que han costado décadas de lucha"



La seguridad no se resuelve solo con más policías. Necesitamos inteligencia, tecnología y un Estado presente que corte el financiamiento del narco y proteja a las familias... (.) Necesitamos levantar el secreto bancario"

Diferencias con Matthei y Kast

- ¿Cuáles son las principales diferencias con Evelyn Matthei y José Antonio Kast?

- Una diferencia clara es la experiencia de vida. Yo entiendo que no basta con prometer mano dura en seguridad si no se blinda con inteligencia a las policías. Tampoco basta con más hospitales si no hay médicos ni equipos en la atención primaria. Mientras Kast quiere eliminar el aumento de pensiones, yo lo defiendo para 1,4 millones de personas desde enero. Nuestra campaña no es hermética: crece desde la gente y sus realidades.

Congreso y gobernabilidad

- Tan importante como la Presidencial, es la elección parlamentaria y alcanzar los escaños necesarios para poder gobernar. Actualmente en Ñuble, 4 de los 5 diputados son de derecha. ¿Cómo proyecta la gobernabilidad en el próximo período?

- Apoyaré a ambas listas de la centroizquierda, porque la coyuntura exige unidad. Hemos demostrado capacidad de gobernar y llegar a acuerdos. El objetivo es claro: garantizar cambios y soluciones con certezas para las familias.

Segunda vuelta y ampliación de electorado

- ¿Cómo planea ampliar su electorado más allá de la base tradicional de centroizquierda?

- Más que en cálculos políticos, estamos abocados a escuchar. Convocaremos con propuestas sólidas que entregan certezas a las familias. Queremos que los chilenos vivan mejor y lleguen a fin de mes, por eso proponemos un ingreso vital de \$750.000.

Seguridad

- ¿Cuál es su principal propuesta en seguridad y qué la diferencia de la derecha?

- Las familias de Chile merecen dormir tranquilas, caminar sin miedo y vivir en paz. Enfrentaremos esta realidad con mano firme, pero también con inteligencia. Proponemos levantar el secreto bancario en casos de crimen organizado, cortar las finanzas del narcotráfico y usar tecnología de punta en fronteras y puertos.

No basta con más policías: necesitamos un Estado presente, que combine control, prevención y reinserción. Cuando el Estado no está, el narco avanza.

